

Persiste la inquietud financiera en Argentina; temen más quiebras

BUENOS AIRES, 10 de abril (PL). — Pese a las medidas de emergencia del Banco Central para evitar que otras instituciones financieras se sumen al recién liquidado Banco de Intercambio Regional (BIR), el clima de pánico persiste en la plaza financiera local.

Todas las versiones aseguran que están a punto de entrar en liquidación el Banco de los Andes, la segunda mayor institución privada del país después de BIR, poco después de que corriera igual suerte la financiera Pronosur, y los rumores sobre el peligro de que ocurra lo mismo con los bancos de Los Andes y Oddone, han llevado a multitud de ahorristas a retirar sus depósitos de esas y otras instituciones financieras.

Quienes retiran sus depósitos optan en gran medida por invertir ese dinero en la compra de divisas, lo que ha hecho que en pocos días el dólar se haya situado en las casas de cambio unos 40 puntos por encima de la cotización oficial.

Como medida de emergencia, el Banco Central decidió adelantar fondos, a un elevado costo, a las instituciones en dificultades, pero la decisión se aplica con un alto nivel de limitaciones que indican que no se trata de una modificación de la política financiera, sino de evitar una cadena de quiebras bancarias.

Asimismo la conducción económica busca paliar temporalmente las consecuencias que una crisis generalizada del sistema financiero tendría sobre el aparato productivo, que desde hace unos seis meses afronta una situación semi-recesiva que tiende a agravarse cada día más.

De este modo, los adelantos del Banco Central permiten mantener en un nivel mínimo la capacidad de las instituciones financieras para otorgar préstamos y evitar que estas tengan que apelar al cobro perentorio de sus acreedores.

Y es que tanto la supresión —o disminución importante— de los préstamos, como la exigencia del pago inmediato, llevarían a infinidad de empresas a una irremediable quiebra, lo que accentuaría aún más la tendencia creciente de los quebrantos comerciales.

Sin embargo, en círculos especializados se duda mucho de que las disposiciones del Banco Central puedan tener algún resultado efectivo más allá de evitar en lo inmediato una ola de quiebras bancarias.

Este criterio se funda en que, según ha trascendido, en el primer trimestre del año el crecimiento económico fue igual a cero, se mantuvo estancada la demanda interna y se calcula que las importaciones en estos tres meses aumentaron 50 por ciento respecto al mismo periodo de 1979.

Por ello, es difícil que se puedan evitar las consecuencias de las deudas imposibles de cobrar o que se logre aumentar la capacidad de préstamo de las instituciones financieras, con lo que el crédito quedaría cada día más reducido a las empresas que pueden pagar con seguridad.

De este modo, la crítica situación actual del mercado financiero viene a sumarse a otros factores que gravitan negativamente sobre el aparato productivo y que están llevando aceleradamente a una concentración monopólica en casi todos los sectores.

Martin Fierro, al gallego

BUENOS AIRES, 10 de abril (EFE). — La primera traducción del poema argentino *Martin Fierro*, a la lengua gallega fue presentado ayer en la sociedad argentina de escritores.

Esta traducción de *Martin Fierro* al gallego constituye un homenaje de la emigración gallega a Argentina, que se brindó como verdadera patria.

Las Ventas de Carne de la MCE Afectan a Uruguay y Argentina

MONTEVIDEO, 10 de abril. (AFP)—El Mercado Común Europeo fue acusado hoy de "causar un grave daño no sólo a Uruguay sino también a Argentina" con su política de exportaciones de carne, por el ministro de Agricultura y Pesca uruguayo, Juan Cassou.

Uruguay perdió recientemente una licitación para la venta de carne a Egipto como consecuencia de una mejor oferta del Mercado Común Europeo.

El ministro recordó que los valores de restitución para las ventas de carne al MCE están por encima del valor de venta real, llegando a 1.700 dólares cuando los de ventas reales son de 1.420 dólares la tonelada.

Según Cassou, Uruguay "está reuniendo la máxima información posible de todas las licitaciones que últimamente se registraron en Egipto a efectos de realisar las reclamaciones correspondientes ante el MCE."

Señaló en fin que se procederá así en base a lo expresado por el representante del Mercomún en su última visita a Uruguay, oportunidad en que manifestó que cuando el MCE estuviera perjudicando a los exportadores del Cono Sur se informará para corregir esas situaciones.

En Cuatro Años, México, Argentina y Brasil Recibirán 1,000 Millones de Dólares del BID

RIO DE JANEIRO, 10 de abril. (ANSA)—Brasil tiene asegurado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) un total de 1,000 millones de dólares de empréstitos en los próximos cuatro años, distribuidos en 250 millones de dólares anuales.

Esa cifra también le fue garantizada a Argentina y a México, según lo acaba de informar el director brasileño del BID, José Carlos Fonseca.

Brasil es el mayor tomador de empréstitos del BID, ya que del total de 16,000 millones de dólares concedidos, una quinta parte fue destinada a Brasil, que obtuvo un volumen de 3,229 millones de dólares en financiamientos hasta fines del año pasado (34.6 por ciento del mismo fue destinado al sector de energía hídrica).

El Banco Interamericano de Desarrollo realizará a partir del próximo 14 de abril su XXI reunión anual de la asamblea de gobernadores.

El BID cuenta con 42 países miembros, siendo 16 fuera de América y que no son tomadores de empréstitos.

Los países latinoamericanos suscriben 53.5 por ciento del capital total del BID, Estados Unidos es el mayor contribuyente, con 34 por ciento, y tampoco es tomador de recursos.

Brasil y Argentina ocupan la segunda posición entre los mayores contribuyentes, siendo responsables, cada uno, por cerca de 12 por ciento del capital; la tercera posición es ocupada por México, y la cuarta por Venezuela.